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Работу школ— на уровень современных задач
(С районной учительской конференции)

На днях состоялась район
ная учительская конферен - 
ция. На ней с докладом «О 
ходе выполнения Постановле
ния ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР от 10 ноября 

! 1966 года «О мерах по даль
нейшему улучшению работы 
средней общеобразовательной 
школы в районе» выступил 
секретарь РК КПСС тов. Бед
нов Н. А. Докладчик подробно 
проанализировал состояние 
дел по обсуждаемому вопросу.

Оживленными были прения, 
в которых приняли участие 
девять человек.

Учительница начальных 
классов, городской средней 
школы №2 Е, И. Герцович по
делилась опытом работы по 
переходу на новые учебные

программы- Она, в частности, 
отметила, что там, где учите
ля применяют много новшеств, 
уроки проходят живо, инте
ресно, содержательно, имеют 
аффективную отдачу в успе
ваемости учеников.

Пионервожатая Саваслейс - 
кой школы, Н. В, Брусницына 
рассказала о связи классных 
руководителей и учителей -с 
комсомольской и пионерской 
оранизациями. Свое выступле
ние она подкрепила конкрет
ными примерами, которые за
служивают распространения и 
применения во всех школах 
района.

О роли и задачах школьных 
комсомольских организаций 
в подготовке к 50-летию Ле
нинского комсомола говорил

первый секретарь райкома 
ВЛКСМ А. Тюрин.

Участники конференции с 
интересом прослушали выступ
ление «Заслуженного учителя 
школы РСФСР» директора Мо
наковской средней школы 
Л. И. Обидовского.

На конференции также вы
ступили председатель райкома 
профсоюза работников просве
щения В. М, Магницкий, пред
седатель родительского коми
тета школы №2 П. А. Скопин, 
прокурор района Ю. М. Нови
ков, председатель РК ДОСААФ 
А. И. Засухин, заведующий 
РОНО В. А. Румянцев, учитель 
школы М» 1 М. П. Исаева. 
Участники конференции при
няли обращение, которое пуб
ликуется в нашей газете.

О Б Р А Щ Е Н И Е
участников районной учительской конференции ко всем 

учителям, партийным, советским, профсоюзным 
и комсомольским организациям, общественности 

района и родителям
Дорогие товарищи! Вопросы улучшения рабо

ты средней общеобразовательной школы, ком
мунистического воспитания подрастающего 
поколения, определенные в решениях XX III съез
да и ноябрьском 1966 г. Постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР о школе, тре
буют от всех нас больших усилий в деле улуч
шения обучения и воспитания детей, укрепления 
учебно-материальной базы, содействия школе со 
стороны всех партийных, советских, профсоюз
ных и комсомольский организаций.

Нас, участников конференции, волнует прежде 
всего то, что в школах района все еще остает
ся низкой успеваемость; не выполняется Закон о 
всеобщем обязательном восьмилетием обучении. 
встречаются уроки, не отвечающие современным 
требованиям, имеются серьезные недостатки в 
воспитательной работе с детьми в школе и вне 
ее. Не все родители по-настоящему занимаются 
воспитанием детей, не всегда оказывается дейст
венная помощь школе со стороны партийных, 
советских, комсомольских и общественных ор
ганизаций.

Мы обязуемся и призываем вас:
Настойчиво добиваться дальнейшего улучше

ния учебно-воспитательной работы, решительно 
преодолевать второгодничество, проводить все 
уроки на высоком уровне, шире внедрять тех
нические средства обучения, упорно совершенст
вовать свое политическое, педагогическое и 
методическое мастерство- больше заниматься 
самообразованием, активней участвовать в об
щественной жизни города, поселка, села,

Тесно сплотить ряды школы, семьи, общест
венности в деле коммунистического воспитания 
детей .

Делать все- необходимое, чтобы не допускать 
отсева учащихся из школы. Шире развернуть 
педагогическую пропаганду и осуществлять 
педагогический всеобуч родителей.

Каждому учителю не реже одного раза в ме

сяц выступать с лекциями, докладами или бесе • 
дами перед родителями в школе, в клубе, в це- 

'хах заводов, в колхозах и совхозах.
Оживить работу советов содействия семье л 

школе, родительских комитетов.
Пусть они организуют шефство над «трудны

ми» детьми и установят строгий контроль за 
неблагополучными семьями, окажут помощь в 
организации детских площадок, организуют де
журство родителей на улицах; следует актив
нее привлекать детей и жителей к благоуст - 
ройству дворов и улиц.

Мы обращаемся ко всем партийным, советс
ким, комсомольским и профсоюзным организа
циям :

установите тесную связь со школой, оказы
вайте ей действенную помощь в учебных, хо
зяйственных вопросах, в организации летнего 
отдыха детей, опытнической работе, в работе 
пионерских и комсомольских организаций.

Особенно обращаемся к родителям: 
активнее участвуйте в воспитании своих 

‘ детей, оказывайте повседневную помощь 
школе, учителям.
Будьте для детей примером во всем: в от

ношении к труду, к общественным обязаннос
тям, к своему культурному росту.

Помогайте школе приучать детей соблю
дать правила поведения.

Систематически посещайте школы, не жди
те, когда Вас вызовут, приходите сами, инте
ресуйтесь работой школы!

Конференция учителей призывает всех граж
дан, всю общественность района объединить уси
лия школы, семьи, общественных- организаций 
и на этой основе добиться новых урпехов в 
учебе и в коммунистическом воспитании под
растающего поколения.

Обращение принято единогласно на конфе - 
ренции учителей и общественности Навашин
ского района 29 марта 1968 года.

С К О Р О  
ВЕСЕННИЙ СЕВ

Подкармливаем озимые
Время подкармливать посе- 

вы озимых, а утренние за
морозки слабые. Поэтому мы 
не можем пустить в ход ту
ковые сеялки. Подкормка ози
мых культур производится 
вручную.

На этом деле занято 50 
колхозников из бригад, кото
рыми руководят Михаил Ива
нович Липин, Вера Васильев - 
на Федосеева и Анохина Ека
терина Петровна. Колхозники 
вносят взотные удобрения.

Норма внесения на гектар 75 
килограммов мочевины, или 
1,5 центнера сульфата аммо
ния .

На 1 апреля подкормка по
севов произведена на площа
ди 40 гектаров. А всего мо- 
наковским колхозникам пред - 
стоит подкормить 615 гектаров 
озимых. К этому мы и стре
мимся, так как удобрения 
имеются на всю площадь .

Л. ЯШИНА, 
агроном колхоза,

Перед стартом
Вот и сошел снег с полей. 

Он лежит только в лесу и в 
оврагах. Через несколько 
дней на полях зарокочут 
тракторы. Весна торопит 
земледельца, заставляет его 
спешить с последними приго
товлениями к севу.

Оживленно в эти дни на 
стане тракторной бригады 
Ефановского колхоза. Механи
заторы еще раз осматривают 
машины, проводят техничес
кие уходы за тракторами.

Вот у гусеничного тракто
ра хлопочут Николай Ивано
вич Акафьев и Николай Дмит
риевич Сивачев. Они меняют 
масло в картере.

Осматривает мотор у сво
ей машины Александр Шве
цов. Трактор в основном исп - 
равен, но радиатор подтекает- 
Александру помогает тракто
рист Аркадий Князев. Его 
трактор готов к полевым ра
ботам, вот механизатор и 
оказывает помощь своему 
товарищу.

Взаимовыручка привычна 
для ефановских механизато
ров. Отдельные трактористы, 
как Виктор Куприянов, отре
монтировав свои машины, под
ключились к подготовке дру
гих тракторов.

— И тебе поможем,— гово
рит Геннапию Майорову 
Александр Кляманин, — сме
ню прокладку радиатора и за 
твой трактор возьмусь.

Трактор Геннадия Майоро
ва — последняя машина, тре - 
бующая технического ухода. 
Остальные 4 колесных трак
тора готовы к выезду в поле.

В ровный ряд выстроились 
плуги. Шесть из них были от
ремонтированы еще с осени, 
а три приобретены вновь.

У нузницы лежат бороны. 
Они в основном готовы. Их 
ремонтом занимался кузнец 
Иван Павлович Орешин. Кро
ме того, колхоз купил три 
десятка новых борон.

— Теперь мы сумеем укомп
лектовать агрегаты по закры
тию влаги,— говорит механик 
колхоза А, М. Сарапкин.

— Не подведем и на сеге,— 
поддержал механика Алек
сандр Швецов.— Сеялки у нас 
готовы.

Посевные машины стоят на 
току. Они отремонтированы. 
Ставь семяпроводы и выезжай 
в поле.

Механизаторы Ефановского 
колхоза делают последние 
приготовления к весеннему 
севу- Что касается семян, то 
они доведены до посевных 
кондиций.

— Весна ныне ранняя,—за
метил заместитель председа
теля колхоза В. А. Задорин,— 
через две недели наверняка 
начнем сеять. А пока надо 
дружно подготовиться к стар - 
ту, учесть все недоделки.

И. ВАСИЛЬЕВ.

Органику —  под картофель
1300 тонн навоза вывезли 

колхозники нашей сельскохо
зяйственной артели на поля 
за минувшую зиму. На этой 
работе использовались тракто
ры и живое тягло.

В этом году нам предстоит 
посадить 80 гектаров карто
феля. Проявляя заботу об 
урожае этой ценной продо
вольственной и кормовой 
культуры, мы решили внести

на каждый гектар nq 30 
тонн органических удоб- 
рений.

Сейчас, несмотря на весен
нюю распутицу, трактористы 
Виктор Железцов и Александр 
Клоков ежедневно делают по 
нескольку рейсов с навозом 
на будущие картофельные 
поля. „  Ф. МЫСЯГИН. 
председатель Гремячевского 

колхоза.

На звание лучшего
Смотр на лучшего по профессии начался в городском проф

техучилище Л» 8. В неу будут участвовать учащиеся второго года 
обучения. Б первую очередь по группам проводятся теоретичес
кие c:-iотры: каждому учащемуся Дается в форме контрольной ра - 
боты задание, состоящее из четырех вопросов по основным учеб
ным дисциплинам. После этого лучшим предстоит отмеряться си - 
ламп в работе".

3 победителя смотра на лучшего по профессии от каждой спе
циальности поедут на областной смотр в Горький,
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Почти двадцать лет Анна Алексеевна Ивентьева трудит
ся в Навашинской машинно-мелиоративной станции. Она яв
ляется высококвалифицированным токарем, выполняет самые 
сложные работы.

Анна Алексеевна за высокие успехи в труде занесена в 
Книгу почета, на Доску почета.

На снимке: А. А. ИВЕНТЬЕВА за работой.
Фото Н. ИСАЕВА.

Полезное мероприятие
Машинное доение облегчает 

труд доярок, позволяет полу
чать более качественную про
дукцию. Поэтому передовые 
хозяйства района идут по пу
ти внедрения механизирован
ной дойки. Действуют доиль
ные установки в Ефановском, 
Ефремовском, Поздняковском 
и других колхозах.

Однако машинное доение 
пока не находит широкого 
применения. В ряде хозяйств 
имеющиеся доильнцр уста
новки не работают. Не рабо
тают по разным причинам. 
В частности, в отдельных 
колхозах нет опытных опера
торов. Они не знают, как пра
вильно использовать доильные 
установки, ухаживать за ни
ми.

С целью ознакомления опе
раторов и механиков колхоз.ов 
с зоотехническими приема
ми и правилами при машинной 
дойке, с правилами эксплуата
ции доильных установок был 
проведен семинар в Поздняков

Н И  О Д Н О ГО  О Т С Т А Ю Щ Е Г О  
Р Я Д О М

В С Е  З А В И С И Т  О Т  К О Л Л Е К Т И В А
(Раздумья рабочего)Нет, пожалуй, ни одного ра

бочего, который не желал бы 
достичь намеченной целинны
ми словами, мастерства в ов
ладении своей профессии. И 
важно то, как к нему отнесут
ся на первых порах на произ
водстве. С моей точки зрения 
кажется так, что все зависит 
от коллек/гива, в который по
пал человек,желающий влить
ся в ряды рабочего класса- 
Если его принимают с лю
бовью и желают сделать из 
него настоящего, полезного для 
общества рабочего человека, 
то он станет им.

Свои чмысли я хочу подкре
пить примерами из практики. 
В частности, расскажу о Ьво- 
ей бригаде, которую возглав
ляю вот уже несколько лет. 
Немало приходилось принимать 
в нашу трудовую семью уче
ников. И получалось обычно 
так. Если мы сумели пра
вильно подбирать для их обу
чения чутких наставников из 
своих рядов, то результаты 
были всегда хорошие. Нович
ки, видя заботу о них, сами 
старались выдать на-гора все, 
на что были способны. Через 
месяц они начинали самостоя
тельно выполнять те или 
иные операции, а спустя год, 
как-правило, становились ква
лифицированными специалис
тами.

Приведу такой факт. В на
чале 1967 года к нам посту
пил учеником Юрий Ломаноз. 
Закрепил я его за опытными 
сборщиками, постоянно инте
ресовался, как молодой това
рищ осваивает избранную про
фессию.

Через полтора месяца после 
поступления Юрий Яоманов 
получил второй разряд. Такая 
производственная аттестация 
за столь непродолжительный 
срок—неплохая оценка трудо
любия будущего судостроите
ля. Понятно, он не остано

вился на этом, а продолжал 
с нашей коллективной по
мощью повышать мастерство- 
И вот теперь у него уже чет
вертый разряд, свидетельству
ющий о том, что новый член 
бригады стал замечательным 
сборщиком.

Это один пример. Но их мо
жно привести много.

Я. как бригадир, стараюсь 
расставить новых рабочих по 
таким объектам, с которыми 
они сталкиваются впервые. 
Вместе с ними назначаю кад
ровиков, в совершенстве зна
ющих все операции? входящие 
в данном случае в технологи
ческий цикл. Они-то и помо
гают новичкам освоиться с не
знакомым ранее производст
венным процессом. Потом при 
повторных сборках аналогич
ного узла ребята могут обхо
диться без посторонней помо
щи. Лишь после окончания 
их работу проверяю я, а за
тем— мастера отдела техниче
ского контроля. В большинст
ве случаев все бывает сдела
но в строгом соответствии с 
технологией.

Сейчас мы достигли того, 
что у нас в бригаде нет ни 
одного сборщика ниже четвер- 

. того разряда, а у меня и у 
двоих моих помощников— пя
тый-разряд. А это значит— нет 
и отстающих, не выполняю
щих нормы выработки.

В общем, наш коллектив, 
состоящий более чем из двад
цати человек,, справляется на 
строительстве речных судов с 
любыми задачами в сроки, ус
тановленные администрацией 
цеха. А за ударный труд нас 
неоднократно поощряют дене
жными премиями. В социали
стическом соревновании в 
честь 50-летия Советской вла
сти мы были признаны луч
шей бригадой, за что заслу
жили Почетную грамоту.

В заключение мне хотелось 
бы призвать все коллективы 
бригад цеха как можно добро- - 
совестнее относиться к тру
ду,- помогать вновь прибыв
шим товарищам передавать им 
все свои знания и навыки, 
чтобы наш завод пополнялся 
хорошими кадрами. Умелый 
специалист никогда не станет 
обузой для коллектива боль
шого или малого, а будет при
носить пользу для общего де
ла.

И последнее. Через район
ную газету хочу сказать, что
бы цеховой комитет профсою
за лучше развернул работу по 
росту рядов ударников ком
мунистического труда. В цехе 
у нас есть немало производ
ственников, которые достой
ны носить это почетное звание.

П. ГАЛАКТИОНОВ, 
бригадир сборщиков цеха 

СК-3 судостроительного заво
да «Ока».

От редакции:
Публикуя письмо П. А. Га

лактионова, редакция просит 
высказаться по затронутым 
автором вопросам рабочих 
других специальностей: свар
щиков, токарей, слесарей, Ма
ляров, каменщиков, плотни
ков, силикатчиков, железнодо
рожников, автотранспортник 
ков, связистов... Пишите нам, 
товарищи, как в ваших кол
лективах организована работа 
с молодыми производствен
никами. Какие встречаются не
достатки в соревновании по 
почину горьковчан, девиз ко
торого «В борьбе за досроч
ное выполнение пятилетки— 
ни одного отстающего рядом!» 
Делитесь своим опытом, вно
сите предложения, направлен
ные на улучшение производ
ственной деятельности пред
приятий, где вы работаете̂  

Словом, ждем ваших откли
ков на письмо судостроителя 
П. А- Галактионова.

ском колхозе. Перед участни
ками семинара выступили спе
циалисты управления сель
ского хозяйства Ф. В. Сиво- 
хин, Е. И. Ершов, главный 
ветврач района Н- А. Набель, 
председатель колхоза А. А. Ми
чурин.

Потом участники семинара 
практически ознакомились с 
работой доильных установок. 
Некоторые из них сами про
бовали доить коров.

Семинар прошел интересно.

Специалистам сельского хо
зяйства было задано много 
вопросов. Например, операто
ров М. В. Чурдалеву и Б. А. 
Лапшина интересовал вопрос, 
как правильно ухаживать за 
молокопроводом. Они получи
ли обстоятельный ответ.

Семинар — полезное мероп
риятие. И очень жаль, что из 
отдельных' хозяйств операторы 
пе были, в частности, из Мо- 
наковскоро и Новошинского 
колхозов. И. ВАСИЛЬЕВ.

Пятилетку — досрочно

Обязательства, дела, 
возможности

Мысль написать о бригаде 
женщин маляров достроечно
малярного цеха подсказали 
социалистические обязатель
ства этого коллектива. Они 
выделялись среди других осо- 
бенно четкими, конкретными и 
объемными решениями.

Яригада маляров -отделочни
ков Марии Кистановой специ
ализируется на определенных 
работах, занимается отделкой 
служебных помещений судов 
тина «Волго-Дон». В основном 
ей приходится иметь дело с 
окрасочными материалами . 
Отсюда и возникла мысль бо - 
роться за их сбережение. В 
бригаде Кистановой количество 
сбереженных веществ дости- 
гает'инушительных величин. 
Вот почему с такой уверен
ностью названы ^ обязатель
ствах следующие цифры:

«Сэкономить окрасочных 
материалов по 30 килограммов 
на каждого работающего, по 
18 килограммов белой эмали, 
по 20 килограммов грунта, по 
6 килограммов шпаклевки».

— Эти обязательства при
няты на 1968 год.—говорит 
старший мастер Н. А- Колчин. 
•—Насколько они реальны? 
Обычно на отделку каждого 
помещения дается определен
ное количество краски, шпак
левки и т. д. И расчет маля
ры, возглавляемые Кистано

вой, делают, исходя из собст
венного опыта. При работе на 
каждом речном судне типа 
«Волго-Дон» бригада обычно^^_ 
экономит по 3-5 килограммо^Щр 
красящих веществ,по несколь
ку килограммов изоляционных 
материалов на#каждую работ
ницу. Так что при самых* 
серьезных придирках обяза
тельства ее выполнимы.

К каждому литру краски, к 
каждому килограмму изома- 
тсриалов — максимально бе
режное отношение — так под
ставлен вопрос об экономии 
и бережливости в бригаде. И 
надо сказать: женщины свое 
обещание держат твердо.

^Выполнять месячные зада
ния на 110 процентов, а годо
вой план выполнить к 10 де
кабря»— записано в обяза
тельствах. А что имеет кол
лектив, например, в феврале?Лк 
—113 процентов! Высокопро-^^ 
изводительный труд позволяет 
ему периодически из месяца в 
месяц одерживать трудовые 
победы.

Из стремления к большей 
производительности, из отлич- , 
ной организации труда поя
вились обязательства киста- 
новцев. И они подкреплены 
цифрами, а цифры— лучшие 
факты-

В. КОРЧИН.

IllllllllllllllllllllllllllllllllllllllUIIIIinilllUIIIIIIIIIlUIIIIIIIUIIlllIIII

ШШШш* » » т*** * 9 V ЖX * *« « <ЩШ * <* » * 4Щ»: * х'ЩШш -< ~ w *■ * %

МОСКВА. Экспозиция Выс - 
тавки достижений народного 
хозяйства СССР пополнилась 
новыми интересными экспона
тами — квантовыми генерато - 
рами-лазерами нескольких ти
пов, выпуск которых освоен 
отечественной промышлен - 
ностью за последнее время.

На снимке: солнечный оп - 
тический квантовый генератор 
типа «ИТ-118» с узконаправ
ленным излучением. Длина 
волны— 1,06 микрона. Работа
ет от солнечной энергии. Мо
жет применяться для опти
ческой связи.

Фото Н. КУЛЕШОВА.
Фотохроника ТАСС .
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Девчата из судомеханического
“Хорошо трудятся на южном пролете в судомеханическом цехе 

завода <>Ока» молодые девушки комсомолки—Лида Новикова, Таня 
Лялина, Валя Кондакова. Все они выпускницы ПТУ №8. В учили
ще освоили профессию токаря и сейчас работают по этой спе
циальности.

Были у них и неприятности. Вначале их угнетало то, что 
они не выполняли норм выработки— не хватало производственного 
опыта. З’абота порой казалась скучной, неинтересной, но девушки 
не смалодушничали, не ушли из цеха искать «выгодную» работу, 
а остались на своих местах. На помощь молодым производствен
ника?; пришел комсорг цеха Иван Рыбаков, он внимательно бесе - 
до вал с ними, давал дельные советы. Именно ему во многом обя
заны девушки за то, что они стали перевыполнять норму выра
ботки.

Прошло три года после посвящения девушек в рабочий класс- 
if что можно заметить, какие изменения произошли за этот срок? 
Их много. Когда я подошла к станку, где работала Таня Яшина, то 
увидела, что за станком трудится другая девушка- А Таня в это 
время ей что-то объясняла. Потом выяснилось, что за станком 
работает ее ученица Нина Вершинина.

Да, растут, люди. Недавно Яшина сама была выпускницей, 
а сейчас передает весь свой опыт, любовь к профессии токаря 
своей ученице. Что можно сказать об этих девчатах? Только одно
— молодцы !

Т. АЛЕКСЕЕВА.
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Всего год работает Нина Бухвалова лаборантом 
Навашинской.станции искусственного осеменз- 
ния животных, но за это время она хорошо осво
ила свою специальность, успешно справляется со 
своими обязанностями.

На снимке: Нина Бухвалова.
Фото Н. ИСАЕВА.
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Встречаем сев 
во в с е о р у ж и и

Каждый день приближает 
нас к началу весенних 
полевых работ. Судя по 
погоде, в апреле сев развер
нется полным ходом. В этом 
году- нам предстоит посеять 
331 гектар различных сельс 
кохозяйственных культур , в 
том числе 21 гектар яровой 
пшеницы, 20—гороха, 91— 
овса, 25— кукурузы, 20 — 
подсолнечника на силос, 133
— картофеля, несколько гек
таров овощей.

Основа будущего урожая — 
семена. Памятуя об известной 
русской поговорке «От плохо
го семени не жди доброго 
племени», правление артели 
проявляет большую заботу об 
обеспечении посевным мате
риалом всей площади посева.

Непосредственную ответст - 
ьенность за семена у нас не
сет первая бригада. Руково
дит этой бригадой Алексей Ива 
нович Карпов —опытный зем
леделец, любящий свое дело. 
Лучшие участки у нас отво - 
дятся под семенные .

Но мало вовремя убрать 
урожай с семенных участков. 
Нужно обеспечить правильное 
хранение . семян. Семена 
всех культур у нас содержат
ся в хороших помещениях, 
где какая-либо порча их иск
лючена. Все они тщательно 
отсортированы, проверены на 
всхожесть. Анализы показы
вают, что и яровая пшеница, 
и горох, и овес кондиционны . 
Сейчас есть все необходимое 
для протравливания семян • 
которое будет проведено пе
ред посевом.
»-На протяжении ряда лет мы 

убедились в большой пользе 
кукурузы и подсолнечника на 
силос. Поэтому и в нынешнем 
году решили засеять этими 
культурами в общей сложное - 
ти 45 гектаров. Правда, соб
ственных семян кукурузы и 
подсолнечника у нас нет. Но 
мы нашли выход из этого по
ложения: семена завезены из 
других сельскохозяйствечных 
районов стланы, так что и в 
этом году общественное жи
вотноводство будед обеспече
но хорошим кормом, которым 
является силос.

Наряду с подготовкой семян

проявляется настойчивая за - 
бота о заготовке и вывозке 
органических и минеральных 
удобрений. Всю зиму, начиная 
с декабря прошлого года, обе 
наши полеводческие бригады 
соревновались за лучшие по
казатели в вывозке торфа, 
навоза, приготовлении компос- 
тов. Были брошены все силы на 
эту работу: тракторы и живое 
тягло. Вот некоторые цифры, 
характеризующие заботу тру - 
жеников полей о заготовке и 
вывозке удобрений. На полях 
у нас сейчас лежит более пя
ти тысяч тонн торфа и около 
тысячи тонн навоза. Вывозка 
навоза продолжается по мере 
накопления его на животно
водческих фермах. Для этого 
используется каждый час да
же теперь, когда началась 
весенняя распутица.

Силами Навашинской ма
шинно-мелиоративной стан - 
ции за зиму вывезено на по- 

. ля первой бригады свыше че - 
тырех тысяч тонн торфа. Вто - 
рая бригада, которой руково
дит Владимир 'Дмитриевич 

Леонтьев, перевезла свыше 
тысячи тонн этого удобрения, 
плюс сотни тонн навоза свои - 
ми силами.

На вывозке удобрений хоро
шо потрудились трактористы 
Юрий Киреев, Виктор Леонть - 
ев.

Как всегда, замечательно 
трудятся наши женщины. Анна 
Васильевна Шаронова, Еф
росинья Федоровна Колонцова, 
Анна Степановна Киреева де
лали по восемь-десять рейсов 
о. навозом на поля.

Под'весь яровой клин за
везено минеральных удобре
ний: фосфорных и калийных. 
Кроме 41 тонны этих удоб
рений, имеется 25 тонн азот
ных для подкормки озимых. 
Все они хранятся в приспо
собленных для этого помеще
ниях, где не теряется их ка
чество.

Восемнадцать тонн органи
ческих удобрений, кроме ми- 

. нералъных— вот что получают 
наши поля в этом году. Это 
верная прибавка урожая.

Как известно, торф в его 
чистом виде не так положи
тельно действует на рост рас

тений и повышение урожай
ности, как в компостах. По 
примеру прошлых лет мы за - 
компостировали 1600 тонн 
удобрений. Делается это так. 
Навоз перемешивается с тор
фом и минеральными удобре
ниями в определенных пропор
циях. Благодаря этому повы
шается действенность удобре - 
ний, они лучше сохраняются .

Сельскохозяйственная тех - 
ника у нас тоже приведена в 
боевую готовность. Все семь 
тракторов отремонтированы . 
Правда, они всю зиму работа
ли на вывозке торфа. В пер
вых числах апреля все трак
торы мы поставим на профи- 

, лактику. Еще раз проверим 
каждый узел, чтобы в борозду 
машины вышли в полной ис
правности и могли работать 
бесперебойно- Это очень важ
но, потому что весенние по
левые работы мы намерены 
провести в сжатые сроки, что
бы не терять накопившуюся 
в земле влагу.

А вот с подготовкой при
цепного инвентаря у нас есть 
некоторые трудности. Для 
двух плугов не хватает от
дельных запасных частей. 
Межрайбаза должна помочь 
нам в приобретении этих де
талей и как можно скорее.

Хочется сказать слово о 
нашем агрономе. Четыре года 
работает у нас агрономом Мар
гарита Полежаева после окон- 
чания сельскохозяйственном 
техникума. Сейчас она учится 
заочно в сельскохозяйствен - 
ном институте. Девушка лю
бит и знает свое дело. Марга - 
рита помогает бригадирам и 
колхозникам ценными совета - 
ми, ■ осуществляет строгий 
контроль за соблюдением 
правил агротехники. Ни под
готовка семян, ни заготовка 
удобрений, ни какие-либо 
другие важные работы не ос
таются вне ее поля зрения .

Весенние работы не за го
рами. Проведем их в сжатые 
сроки, на высоком агротех
ническом уровне, добьемся 
новых успехов в борьбе за 
урйжай третьего гола пяти
летки . В. ГРИШИН,

председатель Коообковского 
колхоза.

Бдительность — гарантия безопасности
Поезд набирал скорость. 

Мимо поста, где находился 
старший стрелочник М. С. Ка
занцев, пробегали вагон за ва
гоном. Вдруг Михаил Семе
нович заметил под одним из 
них веером рассыпавшиеся ис
кры. «Загорелась букса» — 
молниеносно мелькнула мысль. 
— «Надо остановить состав, 
иначе быть беде».

И бдительный железнодоро
жник предпринял все необхо
димое, чтобы не допустить 
крушения. Начальник Муром
ского отделения Горьковской 
железной дороги об’явил М. С. 
Казанцеву благодарность и по
ощрил денежной премией.

А сколько еще наблюдалось

фактов, когда работники стан
ции Навашино помогали избе
жать происшествий, связан
ных со спасением жизни лю
дей и сохранением государст
венной собственности! Стар
ший стрелочник П. Я. Воробей 
благодаря своей находчивости 
и внимательности сумела пре
дотвратить случай столкнове
ния поезда с автомашиной. 
Надо понимать,как благодарен- 
был ей шофер, который по сво
ей вине чуть было не погиб 
сам и не загубил вверенную 
технику. Полина Яковлевна 
также премирована.

А вот такой пример, где вы
ручила от большой аварии 
именно бдительность. Прове

ряя груженый состав, соста
витель Д. Н. Козлов, заметил 
под одним из вагонов какие- 
то мелкие детали. «Откуда они 
могли взяться здесь?»— на
сторожился он и решил тща
тельнее осмотреть вагон. Опа
сения Дмитрия Николаевича 
были не напрасными. Он об
наружил, что пол в вагоне 
проломлен и в отверстие па
дал лежащий внутри груз. 
Д. Н- Козлов сообщил об этом 
в соответствующую службу.

Поломка была устранена. 
Поезд ушел по назначению. А 
ведь могло случиться так, что 
в пути детали не только бы 
растерялись, но и стали бы 
причиной катастрофы. Поэто

му заслуженно Д. Н. Козлов 
получил поощрения.

К числу премированных от
носятся помощники составите
лей поездов С. Я. Бойко, А. С. 
Филимонов, старшая весовщи
ца Н- М. Клименко и-другие 
наши работники, активно- уча
ствующие в борьбе за без
опасность и безаварийность на 
железнодорожном транспорте. 
Они входят в группу общест
венных инспекторов, создан
ную при станции из самых 
лучших представителей раз
личных профессий: дежурных, 
составителей, весовщиков, 
стрелочников. Руководит ими 
старший помощник начальника 
коммунист И. Е. Трутнев.

Большинство из них добросо
вестно относится к своим по
ручениям не только, при ис
полнении служебных обязан
ностей,- но и после работы.

Как правило, общественные 
инспектора проводят проверки 
в ночное время.Они выявляют 
и пресекают всевозможные 
нарушения. Допущенные не
достатки становятся предметом 
обсуждения на планерках и 
занятиях в кружке техничес
кой’учебы. А положительные 
примеры из практики той 
или иной смены распространя
ются и популяризируются сре
ди всего коллектива.

Окончание на 4 стр-
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Письма в редакцию
Достойно несет эстафету

Бывший рабочий Навашин
ского судостроительного заво
да Дмитрий Николаевич Кочет
ков третий год служит в на
шем подразделении. Ему при
своено звание старшего сер
жанта, он командир танка, 
специалист второго класса.

Экипаж Дмитрия Кочетко
ва дружный. На проходивших 
тактических учениях он дей
ствовал слаженно, умело и 
быстро. Показал высокую по
левую выучку, за что отме
чен приказом командования 
части как один из лучших.

Гвардии старший сержант 
Кочетков пользуется большим 
авторитетом среди своих под
чиненных. а также и всего 
личного состава роты. Коман

диры, старшие начальники 
всегда ставят его в пример, И 
это не случайно. Он отличник 
боевой и политической подго
товки, на груди Кочеткова че
тыре знака воинской доблести, 
он имеет много поощрений.Од
ним из них является кратко
срочный отпуск с выездом нэ 
родину.

В соревнованиях в честь 
пятидесятилетия Вооруженных 
Сил экипаж Кочеткова занял 
первое место в подразделении, 
а к концу учебного периода 
взял обязательства стать луч
шим в нашей части. Так все 
три года служит Кочетков, все 
три года идет впереди.

Текст и фото 
С, БРЫЗГАЛОВА,

Так отметили 
юбилей

Накануне дня рождения 
А. М. Горького в Навашинском 
Дворце культуры им. В. И. 
Ленина состоялся литератур
ный вечер, посвященный сто
летнему юбилею писателя и 
организованный при активном 
участии учителей школы №4.

На вечере были прочита - 
ны отрывки из произведений 
А. М. Горького, была показа - 
на сцена из спектакля «Васса 
Железнова».

4 апреля на сцене ДЕ им. 
В- И. Ленина состоится 
премьера этого спектакля. 
Драма в 3-х действиях «Васса 
Железнова». одно из лучших 
произведений великого писа
теля, подготовлена драмати
ческим -коллективом Дворца, 
и постановка ее приурочена к 
горьковским дням.

, В. МИТИН .

Венер в ПТУ
27 марта в городском 

профтехучилище №8 состоял - 
ся вечер отдыха учащихся- В 
его программу входили игры, 
танцы, конкурсы на лучшее 
исполнение песни и стихотво
рения, лотереи.

Особую активность в под
готовке и проведении вечера 
проявили Валентина Макаро

ва, Геннадий Кудаков, Васи - 
лий Борисов, Владимир Фаре- 
тов, Александр Дятлов и дру
гие.

Все реблта остались очень 
довольны и дали хорошую 
оценку вечера.

В. НУКУШКИН, 
секретарь комсомольской 
организации ПТУ №8.

Для передовиков
27 марта в красном уголке 

судомеханического цеха сос
тоялся тематический вечер 
«Ими гордится завод», посвя - 
щенный коллективу слесарно - 
го участка цеха, победителю 
в соцсоревновании в феврале. 
С приветственным словом выс
тупил делегат XIV съезда 
профсоюзов А. А. Шувалов.

затем был дан концерт си 
лами участников художествен
ной самодеятельности цеха. 
Активное участие в концерте 
принимали Третьякова Е., 
Тарасова Н-, Маркина Г., 
Крылова А., Утехин К. Орга
низовал концерт Соболев 10.М.

Заочная школа здоровья -

КАК ИЗБАВИТЬСЯ ОТ ЧЕСОТКИ
Чесотка— паразитарное за - 

болевание, вызываемое особы
ми чесоточными клещами, ко
торые паразитируют в коже . 
не только человека, но и ло
шадей, свиней, коз, овец, ко
шек и собак- Чаще всего че
сотку у людей вызывает раз
новидность зудневого клеща. 
Его самка пробуравливает ро
говой слой надкожицы, проры
вает ход длиною в 5-10 мил - 
лиметров и откладывает там 
яйца. За 4 недели из них об
разуются новые клещи.

В течение своей жизни (45- 
60 дней) самка откладывает 
до 50 яиц, так что к моменту 
ее гибели з коже находится 
уже много паразитов. Зара
зиться можно при близком 
контакте с больным, через его 
вещи, предметы обихода, оде
жду, постельное белье. Спо
собствуют распространению 
болезни плохие гигиенические

условия, несоблюдение эле
ментарных правил санитарии.

Примерно через 3-6 недель 
после заражения чесоткой по
является первый симптом бо
лезни— сильный зуд, который 
усиливается по ночам. На кр- 
же возникают расчесы, серо
ватые или беловатые извилис
тые царапины длиной до сан
тиметра с отдельными черно
ватыми точками. На конце ка
кого хода расположен узелок 
или пузырек, где находится 
самка клеща. Чесоточные ходы 
чаще всего встречаются там, 
где роговой слой кожи более 
тонок и нежен. Это складки 
между пальцами на руках, 
локтевые сгибы, нижняя часть 
живота и поясница, ягодицы, 

„ грудные железы. У детей вьь 
сыпания появляются также 
на лице, шее, ладонях, подо
швах.

В чем состоит лечение бо

лезни? С помощью различных 
средств врачи стремятся раз
рушить чесоточные ходы и 
уничтожить клещей. Наиболее 
часто пользуются для этого 
серной мазью, мазью Вилькин- 
сона, полисульфидными сме 
сями, серным мылом- Выбрать 
препарат и способ его приме 
нения должен врач.

Соблюдение гигиены— глав
ное для предупреждения че- 
сотки.Пока больной полностью 
не излечился, ему нельзя по
сещать общественную баню 
или душ, а детям— сад, ясли 
школу, интернат. Дезинфек
ция помещения, белья, одеж
ды и постельных принадлеж
ностей больного предупрежда
ет дальнейшее распростране
ние болезни и потому делать 
ее надо без промедления.

Л. ГОЛОВИНА, 
врач эпидемиолог 

санэпидстанции.

В мире интересного
В г. Саутгемптоне (Англия) 

упавшей со стены дома вы
веской был ранен человек. На 
вывеске было написано «Бе
зопасность — прежде всего » . 
Человек, на которого упала

вывеска, был ответственный 
за службу безопасности дви
жения в этом городе.

•
Работники парижских клад

бищ создали свою футболь
ную команду, которая назы

вается «Спи спокойно», но по 
заключению болельщиков фут
болисты этой команды отли
чаются высоким темперамен
том и необычной живостью 
игры.

Н. НАБЕЛЬ.

Бдительность — 
гарантия безопасности

Окончание .

Кроме того, замечания ин
спекторов мы направляем' по 
месту работы нарушителей, 
правил безопасности на желе
знодорожном трайспорте. Наши 
сигналы не остаются безот
ветными.

Так, однажды проводник пя
того вагона поезда Москва— 
Омск тов- Бровина, пренебре
гая всеми предосторожностя
ми, допустила посадку пасса
жиров после отправления со
става, а во время стоянки от
влеклась на посторонние дела. 
Причем на предупреждение 
она реагировала грубо, вмес
то того чтобы извиниться за 
свою оплошность, из-за кото
рой мог возникнуть несчаст
ный случай. Ее, разумеется, 
наказали за подобный посту
пок.

Не остался безнаказанным 
повар одного вагон -ресторана 
за нарушение правил торговли 
во время стоянки поезда, что ка 
тегорически запрещается. Ведь 
при этом покупатели прыгали 
из вагона на ходу, из-за чего 
не исключалась возможность 
несчастного случая.

Словом, много добрых дел 
на счету наших инспекторов 
по технике безопасности.Толь- 
ко в прошлом году они прове
ли около ста проверок. При 
каждой из них обнаружили 
немало нарушений, основная 
часть которых происходила 
по вине пассажиров и лиц, 
переходящих железнодорож - 
ные пути в запрещенных мес
тах. Однажды они вместе с 
работниками милиции спасли 
жизнь целой группе людей. 
А'случилось так. На первом 
пути стоял почтово-багажный

поезд, на втором — пригород
ный. Сойдя с последнего, не
сколько человек стали подле
зать под вагоны состава даль
него следования. А он как 
раз в это время отправился с 
нашей станции. Если бы его 
не остановили мгновенно, то 
не избежать бы беды.

Мы со своей стороны при
нимаем всевозможные меры, 
чтобы не допускались анало
гичные явления- Проводим 
раз’яснительную работу на 
предприятиях, в организаци
ях, учреждениях. Посылаем 
письма их хозяйственным, 
профсоюзным руководителям. 
Такие документы сопровожда
ем фотографиями нарушителей. 
На сорок пять человек, на
пример, сообщали админист
рации судостроительного заво
да. Оттуда получали ответ, что 
к виновникам принимались 
меры, их обсуждали на рабо
чих собраниях.

Конечно, нами сделано да
леко не все в вопросе по лик
видации нарушений правил 
пользования железнодорож
ным транспортом.Сейчас мы бе 
рем на вооружение почин 
гродненских железнодорож
ников, которые явились ини
циаторами борьбы с аварий
ностью. Будем еще теснее 
держать связь с обществен
ностью. Организуем проведе
ние дня техники безопасности. 
Естественно, что одни мы не 
в состоянии навести должный 
порядок на станционных пу
тях. Тут многое зависит от 
самих граждан. Поэтому про
сим их быть бдительными, 
что гарантирует им безопас
ность.

А. МАРТЬЯНОВ, 
начальник станции 

Навашино,

МОЛДАВСКАЯ ССР. Около 
шестидесяти тысяч квадрат
ных метров ковров выпускает 
за квартал коллектив Бендерс
кой текстильно-ткацкой фаб
рики- 1 

Художники предприятия пе
редали в производство восем
надцать новых оригинальных 
красочных образцов этого ви
да продукции.

На снимке: художники А. Д. 
Тельнова и В. А. Петрухин за 
отбором новых образцов.

Фото Е. ДРАЙШНЕРА.
Фотохроника ТАСС.

Телевидение
Вторник, 2 апреля.

10.15— «К новым берегам». Сце
ническая композиция, посвящен - 
.чая творчеству М. П. Мусоргско
го. 11.30— «Веселый поезд». К о н 
церт воспитанников детских са
дов. (Краснодар); 12.00— «Теле
агентство «Пионерия».*.. 17.15- 
Академия сельскохозяйственных 
знаний. 17.45 —  «Композиторы 
Грузии— детям». 18.30— Слушате
лям школ основ марксизма-лени - 
низма. «Мировая социалистичес - 
кая система хозяйства. Образова
ние и развитие мировой социалис
тической системы хозяйства». Бе
седа. 19.00—«Васса Железнова». 
Художественный фильм. 21.30— 
Симфонический концерт. 22.25—- 
«Знание». 23; 10— «Только фак
ты». «Музыкальный маяк».
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